

Redacción y Administración: Alcalá, 25, 3.º Apartado 436

EL EJÉRCITO Y ARMADA

Imprenta de EJÉRCITO Y ARMADA Pizarro, 15, bajo.

PROPIETARIO Y GERENTE: CLODOALDO PIÑAL Año VIII Martes 30 de Julio de 1912 Núm. 2.252 DIRECTOR: LEOPOLDO BEJARANO

Comentarios á un artículo de "La Correspondencia Militar,"

Este periódico, en su artículo de fondo del día 26 de Julio, titulado «Las nuevas clases de tropa», desarrolla una labor que produce honda pena. La ignorancia es siempre perjudicial; pero la ignorancia aparente, la ignorancia simulada para un fin, ó con un determinado propósito merece los más duros calificativos. La Correspondencia Militar, siguiendo en el citado artículo toda una teoría jesuítica, sigue mermando, á pretexto de comentar la nueva ley, los méritos de los sargentos, sigue haciendo una labor injusta, de depresión, sigue haciendo una labor que disgusta á los espíritus lógicos, sigue sembrando desconfianzas, y atribuyendo á una clase social todos los defectos y á otra todas las virtudes, cual si en cada clase social, y en todas las clases sociales, no existieran los buenos, los malos y los medianos, cual si una sola clase social representara todo lo malo y la otra todo lo bueno. Como se ve, el sistema no puede ser más absurdo ni hallarse más fuera de la realidad. Pero como los más grandes absurdos halan á oyentes, lectores, partidarios, sobre todo entre los que con el absurdo ó de absurdo salen halagados, pues la adulación penetra por todos los oídos, y se asienta aun en las almas más nobles, más cultas y grandes, de ahí que se imponga el combatirlos, que constituya una obra meritoria y de alta moral el destruirlos. Demos comienzo á nuestra labor de hoy, reproduciendo otro fragmento del citado artículo y del siguiente párrafo. «Hoy día es muy difícil que esto suceda. La contabilidad no ha cumplido y ha perdido importancia, y la acción del capitán y del oficial de semana es mucho, muchísimo más constante que en otros tiempos, especialmente la del capitán. Rara es la unidad en la que su capitán no paga personalmente los haberes, y el teniente las sobras, y en que no interviene un oficial en todos los castigos y nombramientos de destino; pero, aun teniendo esto en cuenta, las advertencias de los experimentados no deben desaprovecharse, sino muy al contrario, ser muy tenidas en cuenta.» Y bien, ¿qué significa eso de que hoy día se ha simplificado y ha perdido importancia la contabilidad, y que la acción del capitán y del oficial de semana es mucho, muchísimo más constante que en otros tiempos, especialmente la del capitán. No parece sino que la honradez es peculiar de una sola clase, cuando lo bueno, lo malo, lo mediano, lo corriente, conforme queda dicho más arriba, es la característica de todas las clases sociales, y de cualquiera de ellas. ¿Quiere suponer el colega, quiere dar á entender, deslizando por una insensibilidad viscosa, que tratándose de intereses, los antiguos sargentos primeros eran de peor condición que nadie? Eso no lo admite la realidad, eso no lo admiten los hechos, los actos, las obras de los hombres, por las cuales se les juzga, y por el conjunto de las obras de los hombres se juzga la colectividad que constituyen. Los hechos son otros. Y sin que nos metamos ahora en comparaciones desagradables, que podrían causar enojo ó molestias á otras clases sociales, afirmaremos un hecho social, un hecho científico, experimental, confrontado miles de veces, y que por lo visto ignora La Correspondencia Militar, ó simula ignorarlo porque así le conviene para desenvolver teorías perniciosas, para sembrar ideas de división y de odios, allí donde debe sembrarse ideas de amor, de confraternidad, de compañerismo. El hecho científico es este: dan un tanto por ciento á la culpabilidad los hombres que manejan fondos, que operan con dinero ó con su equivalente el crédito; como dan un tanto por ciento á la locura los encargados de los locos, desde los psiquiatras ó alienistas, hasta los mozos y enfermeros, y en proporción á la intelectualidad y al contacto. Es decir, que á la locura dan mayor contingente los médicos de los locos que los enfermeros, como la rinden mayor á la delincuencia los altos empleados de la banca, banqueros y cajeros, que no los escribientes y cobradores de las casas de banca. Y este fenómeno es perfectamente

humano y perfectísimamente claro: el que no toca el dinero no puede incurrir ni en una mala tentación siquiera, como el que se aleja del trato de las mujeres que se cotizan no cae en sus garras, ni es fácil que sea su víctima. De modo que el tanto por ciento á la delincuencia ó á la locura se da de arriba abajo: el cajero de una casa de banca, más que los escribientes y los mozos; los médicos, más que los mozos y locueros. Y vea La Correspondencia Militar cómo su teoría viscosa, si se aplica científicamente, basándose por su aplicación en los hechos, le demuestra científicamente lo contrario que ella quiere demostrar deslizando. El mayor, el más creído tanto por ciento á la criminalidad, tratándose de hombres que manejan dinero, lo da los banqueros y los cajeros, nunca los escribientes ni los cobradores. Y conste que nos referimos á aquellos hechos materiales punibles que caen dentro del Código penal. Si fuéramos á estudiar aquellos actos punibles criminosos que se esconden con lo legal! ¡Es mala obra la siembra de la discordia, es pésima tratándose del Ejército!

Los sueldos en el Ejército

CLASES	TIENEN		DEBEN TENER	
	Año.	Mes.	Año.	Mes.
Coronel.....	8.000	606,60	9.000	750
Teniente coronel.....	6.500	541,66	7.500	625
Comandante.....	5.500	458,33	6.000	500
Capitán.....	3.500	291,66	4.500	375
Primer teniente.....	2.500	208,33	3.000	250
Segundo teniente.....	2.115	176,25	2.400	200

Nosotros hemos propuesto que se acuerden las siguientes mejoras: 1.ª—Quinquenios. Aumento del tercio de la diferencia del sueldo que se disfruta al inmediato superior cada cinco años de empleo.

2.ª—Pensiones de San Hermenegildo. Deben abonarse íntegras á cuantos tengan á ellos derecho en la siguiente escala: Gran cruz, 100 pesetas mensuales. Placa, 50. Cruz, 25.

3.ª—Gratificaciones de mando. El coronel, con mando de regimiento activo, 100 pesetas mensuales. El teniente coronel, con mando de batallón activo, 50. El capitán, con mando de compañía, escuadrón ó batería activa, 25.

4.ª—Gratificación de casa. Los jefes y oficiales que, con mando activo de tropas, no tengan pabellón, disfrutará una gratificación en concepto de alojamiento, que podrá fijarse en las siguientes cantidades: Coronales, 100 pesetas mensuales. Tenientes coronales y comandantes, 75. Capitanes, 50. Subalternos, 25.

Cierto es que estas mejoras, que son indispensables para mantener el prestigio social de la clase militar, que con los sueldos actuales no puede vivir con el decoro correspondiente, exige que previamente se reorganicen al Ejército, fijando plantillas en las que no se trasgase el límite de nuestra capacidad militar y económica. Mientras persistamos en mantener un oficial por cada ocho soldados, es de todo punto imposible mejorar la actual situación, que es difícilísima para la oficialidad. Hay que ir resueltamente á un oficial por cada 30 soldados en la paz, y por cada 50 en la guerra. No podemos sostener 17.000 generales, jefes y oficiales para poco más de 140.000 hombres, de los cuales unos 35.000 son guardias civiles y carabineros.

Postdata á "El Correo Español,"

Cuando no hace más que unos días invitó nuestro estimado colega á la Prensa para que en esta época de relativa calma nos reuniéramos los periodistas á estudiar los diversos problemas económicos que en beneficio del pueblo madrileño pudieran y debieran resolverse con urgencia, fuimos los primeros en acudir al llamamiento, y así nos hizo el honor de publicarlo.

Luego, en un momento de pesimismo, le dijimos que tal vez fuéramos también los últimos. Sentimos haber acertado. El mundo es así: ahora es preciso divertirse á toda costa, y no hay tiempo para esas tonterías de abaratar las subsistencias en un 25 por 100, como se pueden y deben abaratar.

Marinas militares

Los grandes acorazados que se constriuyen por la «Triple Entente» son: Francia, tres: «Bretagne», «Provence» y «Lorraine», cada uno de los cuales mostrará diez cañones de 34 centímetros sobre torres blindadas de 40 toneladas, y cuyos barcos estarán prestando servicio el verano de 1915. Las diez piezas pueden hacer fuego por las bandas y cuatro de ellas en caza ó retirada. Rusia, cuatro, del tipo «Petropavlovsk», que mostrarán diez cañones de 30 centímetros, en cuatro torres blindadas, pudiendo hacer fuego las doce por banda y tres en caza ó retirada. Inglaterra está terminando su «King George V», que mostrará diez cañones de 34 centímetros, en cinco torres blindadas. El desplazamiento de los nuevos acorazados franceses é ingleses es de 24.000 toneladas, y su andar de 21 millas.

Los grandes acorazados de la «Triple Alianza» son del tipo «super dreadnoughts» alemán, cuatro, del tipo «Helgoland», que mostrarán 12 cañones de 30 centímetros en seis torres. En caza ó retirada pueden usarse seis, y por las bandas sólo pueden hacer fuego ocho. Italia, cuatro del tipo «Conte di Cavour», los cuales llevarán nueve piezas en tres torres, y cuatro en otras dos, que pueden disparar por otros de las torres.

Pueden emplearse las trece por banda, y cinco en caza ó retirada. Austria, cuatro del tipo «Viribus-Unitis», que mostrarán diez cañones de 30 centímetros, en cuatro torres, pudiendo emplearse los doce por banda, y seis en caza ó retirada.

Los Estados Unidos de América del Norte acaban de botar el acorazado «Texas», que mostrará 10 cañones de 35 centímetros en cinco torres, de analogía manera que el francés «Provence» y el inglés «King George V», pudiendo emplear los 10 por banda y cuatro en caza ó retirada.

El Japón ha armado su acorazado «Setlau», casi como los «Helgoland» alemanes, esto es, en seis torres de á dos cañones de 30 centímetros, pudiendo hacer fuego con ocho por banda y seis en caza ó retirada.

España debiera proyectar una segunda escuadra de 12 acorazados, que terminándose en cuatro años, nos permitiera la alianza con Inglaterra de una manera que pesase sobre ella en el Mediterráneo.

Aviso importante

Aquellos de los suscriptores á quienes por cualquier concepto no sea conveniente recibir nuestro periódico en Centros, oficinas, cuarteles, buques, etcétera, etc., pueden indicarnos domicilio particular y se les remitirá el periódico con la dirección que indiquen. Sabemos que no faltan espíritus mezquinos que tratan de interceptar la circulación de este diario, con fines miserables y ruines, impidiendo su lectura, la lectura de la buena doctrina militar. Los que tal hacen no tienen otras armas contra nuestras justas campañas. ¿Por qué no nos combaten con razones y argumentos?

De Marina

La «Nautilus», tan pronto arribó á Cádiz, recibió orden de ingresar en La Carraca, para alistarse á hacer un largo viaje. Aquí permaneció diez meses y pico, sin que se le ocurriera al Sr. Fidal ordenar esas reparaciones. Si tal hiciera dejaría de ser el ministro de Cádiz. Esto es lo mismo de un periódico de El Ferrol, y de ser cierto lo que dice, y dejando aparte intereses de Apostadero, es de lamentar que un barco esté en un año fondeado, sin navegar ni reparar, si reparación necesita.

¿Falta crédito? Pedirlos, que cuando está justificado no se niegan. ¿Cómo hemos de tener un personal con la misma miseria necesaria, llevando en puerto cero de un año? Y no queremos citar el personal que lleva dos, tres y más en destinos burocráticos. Justo es desearse de la raza vida del mar; pero, no tanto.

Degollina

Según noticias, se prepara en el Centro del Ejército y de la Armada un emocionante acto, que por su crueldad viene á ser como el pasaje que nos cuenta la Biblia cuando Herodes mandó la degollación de los Inocentes. Más de 200 jefes y oficiales retirados que desde hace bastantes años habían adquirido y ejercido el derecho de propiedad á la parte que les pudiera corresponder en los fondos sociales si por desgracia el simpático Centro diese disuelto, han sido expulsados de él por un Real orden del ministerio de la Guerra de 10 del actual. Pero hay más, y aún más sensible; por esos nos acordamos de Herodes: y es que esos dignos militares, anónimos en su mayoría, que han librado su vida en innumerables combates, derramando su sangre y curado de las heridas recibidas en el teatro de la guerra en defensa de la Patria, además de ser expulsados de una propiedad legítima, adquirida y sancionada por la ley, van á ser tomados en aras del cumplimiento de la Real orden citada, la cual dispone que, además de que pierdan la propiedad, pierdan también el haber, prestándosele gástrico a este atropello el presidente del Consejo, que lo es el general de Marina Sr. Concas, que por lo visto cree estar á bordo de un buque, donde el mando es absoluto en momentos determinados, por razón de disciplina. Por hoy no decimos más, esperando datos interesantes y á copia de dos Reales órdenes contradictorias. Después de todo, esta es consecuencia natural de la falta de unión de la clase de retirados.

"El Mercantil Valenciano,"

Este importantísimo diario, cuyos escritos revelan la gran cultura profesional de su dirección y redacción, se ocupa con atención preferente de cuanto á nuestro poder militar afecta, y en tal concepto recoge el artículo «Nuestro poder militar en los últimos años», haciendo con ello un señalado servicio á la Patria y un alto honor á nuestra modesta publicación. Falta hace que órganos tan importantes como el colega presten la atención debida á los asuntos militares, aparte de la política que sustentan, pues que estos asuntos son de interés nacional.

El día militar

Triunfo de un capitán español. Bayona, 30. Ayer empezó á celebrarse en Bayona el concurso internacional de tiro con fusil Lebel. Afamados tiradores de once naciones diversas concurrían para disputarse el campeonato, habiéndose presenciado tiros de admirable precisión, que eran recibidos por el incombustible público que presenciaba las tiradas con salvas de aplausos. Después de reñidísima tirada obtuvo el triunfo el capitán Sr. Castro, ganando el campeonato internacional. Su éxito fué recibido con entusiastas aclamaciones y vivas á España. Nos llena de legítimo orgullo el triunfo de un oficial español en concurrencia con los mejores tiradores de Europa.

También nuestro equipo de pistola ha obtenido el sexto lugar. A cubrir bajas. Cádiz, 29. Mañana marcharán á Málaga, donde han de embarcar para Melilla, con objeto de cubrir las bajas producidas por el licenciamiento, 300 soldados del regimiento de Cerfili y San Fernando, instruidos equi. Procedentes de Sevilla han llegado los ingenieros del tercer regimiento mixto destinado á Larache. Embarcarán mañana. En las Academias militares. Artillería. Segovia, 29. Han sido aprobados en el tercer eje otográfico D. Zanon Villoldo y Ostalo y D. Eduardo Gutiérrez y Fernández. Portugueses y españoles. Santiago, 29. El coronel del regimiento de Zaragoza ha recibido una carta del gobernador militar de Valera anunciándole que vendrá mañana con los jefes y oficiales de aquella guarnición para asistir á las fiestas que celebrará este regimiento. Serán obsequiados con un banquete. Tiro Nacional. En breve se publicarán las bases del concurso provincial de la Representación de Madrid, y que ha de llamar la atención. Además del concurso de socios, de militares, de señoritas y de niños, se celebrará una tirada especial, propuesta por el Sr. Catalán, en la cual podrán tomar parte, sean ó no socios del Tiro Nacional, los obreros, depen-

dientes de comercio y porteros ú ordenanzas de casas de banca y Banco de España.

Para esta tirada se cree que el Ayuntamiento, el ministerio de la Gobernación, el Banco de España y algún otro ofrecerán premios en metálico. La matricula y las municiones serán gratuitas.

Ejercicios de tiro. Los Cuorpos de esta guarnición tendrán ejercicios de tiro en la semana entrante, por el siguiente orden: Día 29, regimiento del Rey; día 30, regimiento de León; día 31, Cazadores de Madrid y Barastro; día 1 de Agosto, Cazadores de Las Navas y Llerena; día 2, regimiento de Saboya, y día 3, regimiento de Wad Ras.

Clases pasivas. Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes en la Pagaduría de la Dirección de la Dauda y Clases pasivas pueden presentarse á percibir la mensualidad corriente, desde las doce de la mañana á las cuatro de la tarde, en los días y por el orden que á continuación se expresan: Día 1.º de Agosto.—Montepío militar, de la R. á la Z. Montepío civil, de la R. á la Z. Capitanes y plana mayor de jefes. Día 2.—Montepío civil, de la E á la Ll. Tropa. Día 3.—Montepío militar, de la A á la E. Montepío civil, de la A á la D. Coroneles. Tenientes coroneles. Día 5.—Montepío militar, de la F á la Ll. Jubilados. Comandantes. Día 6.—Montepío militar, de la M á la Q. Montepío civil, de la M á la Q. Tenientes. Aforosces. Marina. Cesantes. Secuestrados. Remunerarios. Nota.—En los días 7 y 8 se verificará el pago de las nóminas de haberes de altas, supervivencias, residentes en el extranjero y todas las nóminas sin distinción, y el día 9, las de retenciones.

Pérez Jaramillo. Se encuentra bastante aliviado de la herida que ha sufrido en Pantanos el coronel Sr. Pérez Jaramillo. También se encuentra mejor de la herida que sufrió en África, aunque todavía necesita para andar apoyarse en dos bastones. Los médicos creen que el restablecimiento total no está lejano. Hemos votos por que se confirme pronto los victoriosos de la ciencia.

LA CLASE MEDIA

LAS OFICINAS DEL ESTADO El Estado nunca ha prestado atención á sus empleados subalternos; así es que hay miles de verdaderos esclavos que arrastran una existencia miserable, constituida á sueldos anuales de 1.000 y de 1.200 pesetas. Del número de esta clase social se puede juzgar recordando que, cuando en las oficinas se usaban las oboles, fué preciso amasarlas con acabar... porque se las comían. Es un auto eloquente.

La cultura en el Ejército

Entre los poetas premiados en los Juegos florales de Valencia figura un cabo del regimiento de Infantería de Tetuán, D. José Vlier Martínez, a quien se le tributó una cálida ovación, con vivas á España y al Ejército, al recibir el diploma. El capitán general lo llamó á su palco para felicitarle. El público lo advirtió y repitió la ovación con más entusiasmo que al principio, prorumpiendo en vivas á oboles.

El poeta premiado con la flor natural en los Juegos florales de Ceuta es el teniente de la Escuela de reserva D. Daniel Calvo, residente en León. Ha sido invitado para asistir al festival.

En dicha ciudad de Ceuta ha sido también premiado en el tema 4.º, que se refiere á organización de tropas coloniales é influencia de las guerras en la vida de los pueblos, obteniendo el premio del general A. Fau, el sargento del batallón indigna D. N. roto Gilbert Rodríguez.

Y, por último, hemos recibido el libro escrito por el cabo D. Blas Vázquez y Pérez, titulado «Mi batallón en el R. S.», con un prólogo del mayor de Intendencia militar don Hermenegildo de Bonis, cuyo libro está primorosa y acendradamente escrito. Refiérese al batallón Cazadores de Talavera, núm. 18. Cuorpo brillante cuyoos hechos relata de una manera inimitable el que, simple como, merece ser oficial por su cultura, por el patriotismo que late en todas las páginas de este libro, que deben leer generales, jefes y oficiales y que demuestran que entre las clases de tropa hay quienes, sin pasar por las Academias, puede y debe ser oficial, y oficial brillante por todos conceptos.

Datos militares curiosos

Las provisiones de un Ejército.

Entretengámonos ahora un poco en ver las provisiones que necesita nuestro Ejército en Melilla, y de paso servirá el cálculo para apreciar los desvelos que significan para el alto mando el aprovisionamiento de la gente.

Tengamos en cuenta, como principal factor, que a Melilla hay que llevarlo todo, pues la región da bien poco para el alimento de la tropa, y por punto general hasta el agua precisa traerla en cuenta.

Podemos calcular que en Melilla tenemos 35.000 hombres. A 2.850 gramos de alimentos diarios por hombre, dan en números redondos 100.000 kilos de provisiones al día. Tomando por tipo la tara establecida en nuestros vagones del ferrocarril, las provisiones de boca para un mes exigirían un tren de 300 vagones.

Haciendo idéntico cálculo para los animales, que consumen cuatro kilos de cebada y seis de paja, resulta que para el pienso de unos cuatro mil que allí puede haber al servicio del Ejército, se necesitan 120 vagones mensuales cargados al máximo de tara para su alimentación.

Del agua no habemos. Un hombre necesita de tres a cinco litros diarios, y de 25 a 30 un caballo, según las estadísticas. Tomando las cifras más bajas, resultará que diariamente se bebe el Ejército 200 metros cúbicos de agua.

Suma a estos cálculos el peso y el transporte de la cartuchería, el utensilio y menaje preciso, amén de las cien mil zarandajas que pasan sobre los directores de una campaña, y fácilmente comprenderás, lector, los sinsabores que el alto mando pasará para que el soldado no le falte nada.

Estos datos fueron publicados por nuestro colega *El Mundo*.

España en Africa

La hermosa labor del coronel Silvestre.
Nuestro colega *ABC* publica trozos de una carta que le dirige el comandante de Caballería D. Gonzalo Queipo de Llano, sobre una nueva infantería, en extrínico laudable, del coronel Silvestre.

Este bizarro jefe, viendo cómo en Alózar, tanto los oficiales como los soldados, tienen que vivir en tiendas de campaña, que aparte de su mayor higienización, asemejanse mucho a las «jaimas» de las tribus nómadas, y considerando el papel importantísimo que aquella ciudad, enclavada en el ferrocarril Tánger-Fez, ha de desempeñar en la colonización española, ha pensado en construir un edificio, lo más suntuoso posible, que sea la Casa del Ejército, la Casa de España, en la expresada ciudad.

Servirá dicho edificio, no sólo para el alojamiento y lugar de reunión de todos los españoles, sino también para sitio adecuado donde pueda recibirse y honrar a los extranjeros.

El edificio, que se construirá con arreglo a planos de ingenieros militares, tendrá, rodeándolo, un amplio jardín. Su costo se eleva a 35.000 pesetas.

La base de obtención de fondos reside en un desquite mensual, realizado en el edificio de los militares allí destinados. No hay auxilio oficial alguno.

Su Majestad el Rey D. Alfonso XIII, que tan vivamente se interesa por cuanto afecta a nuestra situación en Africa, ha ofrecido el regalo de muebles y enseres para el menaje del nuevo local.

El Sr. Ruiz Jiménez, en nombre del Ayuntamiento de Madrid, regala bancos, faros y cubas de riego para el jardín; y tendido en cuenta que también se realizará en la Casa de España la labor de instruir a los indígenas, regala bancos de escuela y un juego de mapas.

El Centro del Ejército y de la Armada se propone contribuir con 5.000 pesetas, y algunas otras Sociedades coadyuvarán a la patriótica empresa.

Pláceme sinceros mereos el coronel Silvestre por su hermosa idea y por la voluntad perseverante que al servicio de la misma ha puesto.

La situación en Portugal

Consejo de guerra contra Almeida.—Evaluación.—Militar español-portugués.
Hoy ha comparecido ante el Consejo de guerra, reunido en Chaves, el capitán de lista João D'Almeida.

Al acusado no se le ha podido probar el crimen de asesinato en la persona de un carabinero; pero sí, por unanimidad, el delito de conspiración contra la República portuguesa.

Terminado el informe de acusación del fiscal, preguntó el presidente del Tribunal al procesado si tenía algo que alegar en su defensa, contestándole D. Juan D'Almeida:

«Nada tengo que decir, por cuanto está el país fuera de las leyes y del derecho de gen-

tes y no reconozco la validez de este Tribunal.»

El defensor oficial del reo (pues, como es sabido, negóse De Almeida a designar defensor), capitán de Caballería Sr. Cosío Barreto, sostuvo que su representado no era autor del asesinato del carabinero, confesando en cambio el delito de conspiración, pues, mi guellista de siempre, «De Almeida ha luchado y combatido siempre—dijo—por la bandera blanca, no obstante lo cual sólo cabe sentencia absolutoria o condena mínima, por cuanto mi defendido bien pudiera resultar irresponsable, debido ello a los grandes achaques físicos y dolores morales que desde joven ha padecido. Pido, pues, al Tribunal, no clemencia ni indulgencia, sino tan sólo justicia, una justicia serena, justa.»

Almeida ha sido condenado a seis años de reclusión.

Después de la sentencia, Almeida fué conducido de nuevo a la cárcel sin incidente.

Victima de un disparo de espingarda ha muerto el centinela del poldero militar.

Fuerzas militares continúan vigilando los alrededores de la ciudad.

El Tribunal marcial ha notificado a don Juan Almeida que el caballo, espada, pistola y bastón de mando que le fueron ocupados al ser detenido, pasan al Estado.

Según los periódicos, Moreira Almeida, director del diario *O Dia*, marchó, válido de un disfraz, a bordo del vapor «Cap Vltano».

Se ha celebrado el anuntado mitin organizado por el Sr. Soriano.

Han pronunciado discursos los Sres. Magalhães Lima, Virgól, Alejandro Braga y Soriano, cuyo discurso versó sobre la amistad que une a los países portugués y español.

MELILLA

Reclutando fuerzas contra los franceses.—Los sometidos, satisfechos.—Boda de indígenas.—Fuga de un enfermo.

Informes llegados a esta plaza comunican que el Regimiento se encuentra en el Garb realizando compras de caballos y organizando una harka para enviarla contra Marruecos.

En las cabillas de Branes y Salé los jefes publicaron un bando convocando a todos los indígenas a que salieran a recibirle. Así lo hicieron, con grandes manifestaciones de afecto y adhesión.

El Regimiento ha escrito a casi todos los jefes de las cabillas del Rif, los cuales, dicho sea de paso, creen que se trata del famoso Bu Hamema, aconsejándoles que se hagan amigos de los españoles y que le envíen contingentes para combatir a los franceses.

Los benibuyahí están cada día más satisfechos de haber hecho la paz. Todos los días bajan a las aguadas a conversar con los soldados, trayéndoles regalos de frutas y de huevos, y confiriéndoles los fusiles cuando tienen que venir a la plaza.

En las cercanías de Ras Medina se ha celebrado con gran pompa la boda de un sargento de la Policía indígena. Concurrieron gran número de moros y moras de los poblados próximos y los oficiales del Avanzamiento y de la cuarta línea, a la que pertenece el novio. Hubo grandes festejos y se corrió la pólvora.

En el hotel Victoria se está celebrando el banquete en honor de los oficiales franceses del Muluya. El local está adornado con exquisito gusto.

El soldado indígena Mohamed ben Boaza, que se hallaba recluido en el hospital indígena, se fugó esta mañana, aprovechando un descuido. Después de muchas pesquisas, la Policía indígena ha logrado capturarle de nuevo.

Las maniobras navales en el Mediterráneo

(DEBOL TOLON)

Las maniobras navales han continuado entre las Baleares y las costas de Provenza.

La escuadra de acorazados del almirante Balthus ha tenido algunos encuentros con los cruceros del almirante Auvert.

La del almirante Boué de Lapeyrière salió de Bizerta para socorrer a la escuadra ligera del almirante Auvert.

Las maniobras de la escuadra se han efectuado al Este de Tolón, entre los *dragoneughts* y los acorazados.

La ofensiva estaba a cargo de los primeros.

Los *dragoneughts*, a pesar de su potencia, se encontraron encorados por las divisiones de los almirantes Balthus, Auvert, Darlitz, Du Fournet y Moreau.

Los contratorpederos realizaron varios ataques. Los submarinos estuvieron muy acertados en los subyos contra el «Danton».

Las fuerzas del almirante Boué de Lapeyrière zarparon para refugiarse en el golfo Juan. El crucero acorazado que llevó al ministro M. Delcassé a Marsella ha regresado a Tolón.

De todas partes

Concurso hípico.

Valencia.

Con las pruebas para el premio de la copa de Valencia se han reanudado las sesiones del concurso hípico en la pista de la Exposición.

Para disputarse premios por valor de 5.250 pesetas, se inscribieron 31 caballos.

Ha ganado el premio de 3.000 pesetas y la copa Valencia el caballo «Vendén», montado por el conde de Torrepalma; de 1.200 pesetas, «Maspués», montado por el teniente Sr. Apat; de 500, «Cotorras», por el *sportman* Sr. García; de 250, «Pavonado», por el capitán Sr. Chacal; y los tres de 100, «Bucéfalo», «Muley» y «Corraja», montados, respectivamente, por los Sres. Pandoll, teñente Chacal y Aparicio.

Emigrados portugueses.

Valencia.

Hoy llegaron a esta población seis emigrados portugueses, de los cuales dos son militares.

Hablaron con el gobernador, á quien manifestaron que se proponen marchar a Cádiz, donde tomarán un vapor para trasladarse a América.

Esperan que pronto será instaurada la Monarquía en Portugal.

Afirman que en Portugal reina completa anarquía.

El general Macías.

Almería.

Precedente de Cuevas, donde ha asistido al entierro del cadáver de general Alvarez de Sotomayor, ha llegado el general Macías, que se propone revistar la fuerza de carabineros. Le han recibido en la estación el gobernador militar y Comisiones de los Cuerpos de la guarnición.

Naufragio de una lancha.

Ferrol.

Se ha recibido en la Comandancia general del apostadero un telegrama del ayudante de Marina de San Pedro del Ser comunicando que el temporalizo reciente hizo zozobrar una barca que regresaba de la pesca.

Los marineros que la tripulaban quedaron debajo, ahogándose.

Dejan a sus familias en la mayor miseria. Se ha abierto una suscripción para socorrerlas.

Licenciamento.—El crucero «Extremadura».

Alicante.

En el vapor correo «Vicente Sanz» embarcaron hoy para Melilla, desde donde serán desbaratados a la Península, los individuos licenciados de los Cuerpos de esta guarnición y de la de Peñón de la Gomera.

El crucero «Extremadura», que se hallaba desde ayer en esta rada, ha zarpado hoy a las dos de la tarde con rumbo a Levante.

Publicaciones

Se han puesto a la venta los cuadernos 17 y 18 del *Portfolio Fotográfico de España*, correspondientes a Girona y Cuenca, respectivamente.

Los dos publican el mapa a varias tintas de sus correspondientes provincias, descripción de la capital y provincia, y nomenclatura de los pueblos y partidos judiciales que en la misma figura.

Entre las 16 hermosas fotografías que contiene el cuaderno 17, destinadas a Girona, destacan, entre otras, la hermosa vista de la ciudad, la tumba del general Alvarez de Castro, ruina de la torre Girnalla, sepulcro de Ramón Berenguer en la catedral, etc.

Destinados en el cuaderno 18, correspondientes a Cuenca, entre los 16 fotográficos que contiene hermósimos a todos, el puente de Iglesia de San Pablo, puente de San Adrián y río Júcar, las Casas Consistoriales, vista general de la ciudad, etc.

Estos cuadernos se hallan de venta en todas las librerías y centros de suscripciones al precio de 50 céntimos cada uno.

Correspondencia con

nuestros suscriptores

D. F. M. G., Mérida.—Hecho traslado.
D. F. A., Inadumen.—El cargo que ha pagado usted estaba vencido.

D. A. P. L., San Vicente Toranzo.—Conforme a su orden.
D. R. de la S., Méjico.—Recibido su giro, gracias.

D. F. A., Alicante.—Idem id. Gracias.
D. F. A., G. ara.—Idem id. Gracias.
D. I. A. F., Turlat-Haman.—Hecho traslado.

D. V. R. E., Castellón.—Dispuesta su lista. Gracias.
D. P. S. S., Lorca.—Hecho traslado.

D. A. L., Fuentes de Andalucía.—Recibido su envío. Gracias. Se contestará su pregunta.

D. M. C., Peñón Gomera.—Recibido su giro. Gracias.
D. M. E., San Sebastián.—Idem id. Gracias.

D. J. C., A. Geiras.—Idem id. Gracias.
D. M. C., Mozo.—Idem id. Gracias.
D. M. A., Arreife.—Idem id. Gracias.
D. C. S. A., Gijón.—Idem id. Gracias.

EN LAS MATAS

Los alemanes y la Compañía infantil

El día de Santiago fué aquí un día de gran fiesta. La colonia alemana se propuso festejar la proclamación de los hijos de nuestro amigo Sr. Spielberg como soldados voluntarios de la compañía infantil del Asilo de Santa Cristina.

Con este motivo en el tren de las siete de la mañana vinieron la compañía infantil y casi en su totalidad la colonia alemana en esta Corte. En la estación se dió la orden de marcha para la posesión de Valcombero, del Sr. Spielberg. A la entrada, en un hermoso camino que entre dos hileras de árboles conduce a la vivienda, se hizo un alto, y el señor Spielberg saludó a los infantiles soldados con una alocución sentidísima, que causó honda impresión en los oyentes por lo sincera, elocuente y reflexiones que expuso, dirigidas a persuadir lo necesario que era educar al niño en un «ambiente» de fuerza, de ejercicios físicos, exhaustivos para familiarizarlo con la vida del campo y enseñarle a vencer los obstáculos que presenta la Naturaleza por sí mismo y de mucha instrucción militar, inculcándole cada vez más vivo en el alma un concepto de Patria que haga que el amor que todo ser siente por el terruño en que ha nacido se purifique y eleve.

He aquí sus palabras, que no podemos renunciar a copiar:

«En el momento que vosotros, tanto el simpático batallón infantil como sus organizadores, protectores y amigos míos de Madrid, Las Rozas, Torreledones y otros puntos, honráis con vuestra presencia este sitio, os saludo en nombre de mi mujer, en el de mis hijos y en el mío. Nuestro deseo es que paséis el día alegremente y en la mejor armonía.

Dos veces he tenido ocasión de admirar a este gallardo batallón infantil, y al enterarme de que sus organizadores planeaban llevarlo al campo para ejercicios, busqué los medios de traerlo a esta posesión para que mi mujer y mis hijos pudieran admirarlo. Satisfechos y orgullosos estamos todos de haberlo conseguido, pues smartémoslos siempre de los niños, una entidad compuesta de ellos es lo que más nos podía halagar, dándonos la satisfacción de proporcionarles un día de campo y obsequiarlos, aunque modestamente.

En todos los países que más se distinguen por su cultura, las personas de corazón sano se ocupan con preferencia de la infancia, y he podido observar y convencerme de que esta hermosa e hidalga España demuestra sus nobles sentimientos hacia los niños tanto y más que cualquiera otro país. Dios premiará a la nación que más se preocupa de la infancia. ¿Quién puede prever que entre este número de jovencitos no pueda haber algunos que con el tiempo sean una gloria de su Patria?

Nacido yo en un país donde a la vez de la educación intelectual se cuida tanto de la física, y habiéndome dedicado desde mi juventud a toda clase de sports, especialmente a la gimnasia, comprenderéis el por qué me interesa por vosotros. Nunca puedo olvidar un retrato de mi viejo profesor de gimnasia, que aunque el proverbio sea algo cruel encierra en sí mucha verdad: «Vehros ehros», que querá decir: «Sin defensa, sin honor». He dicho esto cruel porque parece molesto ó depravado para los que por imperfección física no puedan aprender a defenderse.

Además, pues, el batallón infantil en sus ejercicios prácticos. Todos anhelsimos el gusto de poder admiraros dentro de breves momentos. ¡Viva el batallón infantil y siempre adelante!

En nombre de la Compañía infantil dió el comandante Díaz Enriquez las gracias por la acogida que daba a los niños asilados, ordenando que las matas tocasen el himno alemán como homenaje a la gran nación que sabía crear hombres de sentimientos nacionales tan elevados, y terminado, pidió el Sr. Spielberg que se tocase la marcha real española, momento solemne en que el Sr. Spielberg y diez se abrazaron, y entre vivas a España, a Alemania, el Rey y el Kaiser, mezclados con una salva de cañonazos que hacía un cañoncillo pequeño, el ruido de cohetes y chupinazos, se dió vuelta a unas 200 palomas, que ausistadas revoloteaban por encima de este simpático grupo de alemanes y españoles, confraternizando a impulso de un mismo sentimiento: el amor a la Patria en que se ha nacido.

Recipió marcha la compañía al compás de alegre pasodoble, siguiendo el hermoso camino, de más de un kilómetro, donde había en cada árbol de la alameda una bandera, alternando las de España con las de Alemania, y sin cesar de tocaner el cañón mezclado con los disparos de cohetes, que hacía la servidumbre de la casa, hasta que hizo alto a la sombra en un lugar inmediato a la vivienda. Todo cuanto se diga sería pálido para reflejar la grata impresión recibida por todos, grandes y chicos, ante tan espléndido recibimiento. Los humildes niños asilados eran enaltecidos y festejados como reyes.

Entretanto se preparaba la celebración de la misa (la primera que se decía en dicha finca y sus alrededores), se dió un rato de descanso, que aprovechó la tropa infantil para despojarse de los morrales y tiendas de campaña que llevaban a la espalda.

Después, un vibrante toque del corneta de órdenes los reunió de nuevo, desfilando en columna a formar en la glorieta, frente a la casa, donde en el cenador, situado en el centro, se había improvisado artístico altar con banderas, flores, follaje y demás atributos al caso. Comenzó la misa, celebrando el padre D. Ematerio González, capellán del Asilo, y que religiosamente oyeron todos los invitados, entre ellos las autoridades de Las Rozas y las de Torreledones, como también toda la vecindad colindante, entre los que había bastantes guardas, guardesas y niños, de los que muchos vinieron de sitios apartados a más de ocho kilómetros. La música amenizó el acto tocando la «Retreta austriaca».

Terminada, cantaron los niños el himno a la Bandera, acto serio á que dió más reales y vida un entusiasta ¡Viva España! ¡Estos niños serán hombres! y la harán más grande, del Sr. Spielberg, que fué contestado con un atronador ¡Viva Alemania! de la grey infantil, y el himno de esta Nación, que cantaron admirablemente con fe religiosa, potentes voces y entusiasmo todos los alemanes allí presentes; y al terminar, á petición del señor Spielberg, la Marcha Real, que desde este momento fué de ritual, terminara todos los actos. Se retiró la compañía infantil al sitio en que tenía sus morrales, y a la voz de ¡tiendan armas! las pusieron en el suelo perfectamente alineadas, quedando con las manos libres para recibir una tortilla, pan y un vaso de vino por plaza, que consumieron á satisfacción y en la mayor alegría.

Proclamación de los nuevos reclutas.

Repuestas las fuerzas y formada la compañía frente a la casa, se procedió al nombramiento y reconocimiento de los dos nuevos soldados, niños D. Federico y D. Arturo Spielberg y Horca, á los que el capitán señor Hidalgo presentó, proclamándolos, y equipó poniéndoles el morral, la bota de aluminio y cuerda, entregándoles sus diplomas en artísticas cartulinas con alegorías apropiadas, dibujo precioso de composición hecha en tinta de China por los mismos asilados, en el que han puesto todos sus amores y cuidados.

En este acto el bravo capitán Hidalgo ordenó que su teniente, Aurelio Nicolás, leyese un sentidísimo discurso que había escrito para solemnizar este acto, discursos en que se notaba ese delirio de sentido tonto del niño que vive separado del cariñoso regazo materno.

He aquí sus conceptos:

«Compañeritos, los nuevos camaradas han venido hoy á aumentar el número de los soldados de esta compañía. Yo los saludo y os invito á que los recibáis con cariño y los saludéis con afecto. Ellos vienen a ser entre nosotros algo así como un símbolo.

Son descendientes de una noble raza y una poderosa nación. Son, además, ricos que no desprecian de venir a ser camaradas de los pobres, de los humildes.

Los que llegan de la mano de sus padres, felices y contentos, se encontrarán desde hoy al lado de aquellos a quienes los embates de la vida han separado de los suyos.

Sin embargo, aunque somos pobres, tenemos la satisfacción de poder ofrecer a nuestros nuevos compañeros el eseo morral de nuestras provisiones, que recorda el cuervo de los valientes pastores; la bota de aluminio, recuerdo de la calabaza de queso en que conservaban el agua los piqueros de Balén, y la cuerda con que podrán escalear con intrepidez inaccesibles alturas.

Dichosos vosotros los que sin prejuicios venís a nosotros los humildes, convencidos, por la educación recibida, de que no es la riqueza, sino el trabajo, la inteligencia y la rectitud de espíritu la que eleva y ennobles al hombre.

Nada somos, pero confiamos en nuestros maestros y protectores. Ayudados por ellos, y secundando nosotros sus afanes, llegaremos tal vez, osmarados, á dar días de gloria a nuestra Patria. El héroe no escoge el lugar de su nacimiento: en la Historia hemos aprendido que el mantenedor de la campaña de las Alpujarras y héroe victorioso de Lepanto, don Juan de Austria, nació en dorada aunque bastarda casa, y que el héroe de Cascorro, el imponderable Eloy Gonzalo, nació y vivió entre las más humildes clases populares.

La imitación de tales ejemplos es nuestra gala, y tal vez en estos momentos estamos tejendo el áspero osñamazo en que algún día se borden en oro las letras que perpetúan la memoria de futuras grandezas españolas. A eso aspiramos, y a esta labor vienen á ayudarnos los nuevos camaradas D. Federico y D. Arturo Spiegelberg y Horca.

Sean bien venidos y estrechémoslos en nuestros brazos con el amor y noble desinterés de los espíritus fuertes y sencillos.

Saludémoslos con nuestro himno, con a-

grandes soldados distinguidos en nuestra compañía, escolar hoy, pero militar hoy y siempre, si la Patria nos llamase para defenderla de los que intentan en lo más mínimo deshonrarla o ultrajarla.

Viva España!
Barraron la bandera los fillados, y extendiendo el capitán su sable recogió la tela de la enseña para formar pabellón y acoger a los nuevos reclutas, que pasaron descubiertos por debajo de ella, mientras sus compañeros la saludaban cantando el himno del batallón. Después, frente a la bandera, el nuevo soldado D. Federico dió las gracias, leyendo emocionadamente la siguiente cartilla:

«En nombre de mi hermano Arturo y en el mio doy las gracias al capitán de la compañía infantil de Santa Cristina por habernos fillado como soldados de ella, concediéndonos la alegría de figurar en sus filas.

Solemnemente nos sometemos a sus ordenanzas, y bajo su bandera, é inspirándonos en sus enseñanzas, podremos cuando seamos hombres defender nuestra Patria.»

Un beso cariñoso y emocionante de la madre, otro muy apretado del padre y saludos afectuosos de sus hermanos, todos allí formados por edades, dieron fin a la ceremonia, llevándose el padre de la mano a colocarlo a la cabeza de la compañía diciendo: «Soy hijo de Alemania, á quien venero y quiero ver siempre engrandecida y poderosa; pero todos mis amores los tengo en España, donde nacieron mi querida esposa y mis hijos, que embellecen mi hogar; quiero que éstos aprendan á ser soldados fuertes y vigorosos y amar su tierra, para que, al ser hombres, la sepan defender». El acto fué muy aplaudido é impresionó vivamente á todos los que le presenciaron.

Desfilaron á una explanada inmediata, donde se procedió á practicar la instrucción militar en orden cerrado y abierto, esgrima y gimnasia del fusil. Después dejaron las armas, y bajo la dirección del publicista y excelente profesor de Educación física D. Marcelo Saiz Romo, practicaron una lección completa, muy bien dotificada, de gimnasia sueca, demostrando la bondad de este sistema. Vuelven á coger las armas y el paso ligero retornan á la casa, bajo una nutrida salva de aplausos y el elogio de los espectadores, que decían: con ya soldados hechos.

Se razonaron por grupos de á diez niños, recibiendo el que llevaba la caldereta de campaña 3 kilos de carne y un conejo y los demás del grupo el arroz, y damás ingredientes para confeccionar la nutritiva paella que constituirá el rancho de la mañana. Ya razonados y trasladados al sitio escogido (un grupo de chaparros pintorescos á unos dos kilómetros de la casa) se procedió á establecer el campamento.

Servicio de seguridad.

Establecido el campamento, armaron las tiendas de campaña con lienzos preparados que llevan los soldaditos, pues esta compañía no tiene más bagaje que los mismos soldados, que conducen lo mismo el armamento, el equipo que la monstra, el agua y las tiendas abrigo. Se nombró el servicio de seguridad interior y exterior, colocándose las avanzadas y centinelas, comunicación por telégrafo de banderas con la casa vivanda (cuartel general), y saliendo una patrulla, que hizo una escrupulosa descubierta, como si estuvieran en campaña y rodeados de enemigos.

Rancho.

Tomadas estas precauciones, se empezó á confeccionar los ranchos en unas calderetas especiales, estilo francés, de capacidad para doce bocas, que aquí se aplicó sólo á diez. Con el pequeño pito que llevan los diminutos gastadores hacían en el suelo dos regatos en forma de cruz, ahondando bastante en su centro; lo llenaban de barbechos y ramaje seco, y prendían fuego. Ponían encima la caldereta, echaban el aceite, y mientras éste hervía, al cuidado del jefe de grupo que se ocupaba de alimentar el fuego y dirigir la operación, otros de la camaradería picaban á toda prisa los ajos, las cebollas, pimientos, etc., y trozaban la carne y limpiaban el arroz los demás, encargándose también de proveer de agua al grupo.

El Sr. Spielberg había designado cuatro orifados para confeccionar la comida de los chicos, pero el Sr. Díaz se opuso á que intervinieran, manifestando que ellos sólo debían aprender, siguiendo las reglas prácticas que se le habían enseñado.

Y así se hizo; siendo cosa de ver lo preocupados que se hallaban de cómo saldría aquel primer rancho que prácticamente condimentaban. Vimos allí ayudándoles, en forma de providencia divina, que nunca falta en caso de apuros, á un simpático diputado democrático, al no menos simpático Sr. Nappé, presidente del Círculo alemán; al capellán del Asilo y otras muchas distinguidas personalidades que soportaban esteos el humo, el sol y cuantas molestias fueren necesarias, interesados en que su caldera fuera la mejor. Y así fué; todas fueron excelentes, y á pesar del pugiato y reparos alegados por los contendientes, de que éste está un poco pegado, parece un poco cargado de pimienta, ó tiene mucha sal

no hubo modo de designar cuál era el mejor por los peritos imparciales encargados de dilucidar las cuestiones, cansados ya de probar las distintas paellas, que formando los grupos en círculo y tocando en mano consumieron alegres y satisfechos los diminutos soldados, á más de sus postres y un vaso de vino.

Banquete.

Tal puede decirse del almuerzo y comida que se sirvió á los invitados. En aquel acto se derrochó alegría y satisfacción, á la vez que excelente vino y mucha cerviz. También se derrochó ingenio en larga charla, en que sin formalidad de brindis se hacían votos por la prosperidad de España y salutación á Alemania, y grandes elogios á la educación física, de esgrima, gimnasia, sports, excursiones, etc.

También se habló por el Sr. Díaz del propósito de crear la Escuela militar española para las clases civiles, en la que se trata de llevar anualmente á ella unos 40,000 alumnos de diez y siete á veinte años, que entre otros estudios dediquen preferente atención al tiro al blanco, ejercicios militares, gimnásticos, hipticos y otros sports.

Como el rancho y dada libertad á los niños para que se esplayaran á su placer, y los que los orelamos cansados vimos con sorpresa que se entretenían en escalar los árboles de mayor altura, valiéndose de sus cuerdas de campaña para trepar, en lo que demostraron gran destreza, así como en el salto y carreras de obstáculos.

Mientras, continuaba la charla ingeniosa en el grupo de invitados, en la que escuchábamos con mucho gusto al capitán de la Guardia civil D. Rogelio Ferreras, que alaba á los maestros de esgrima y gimnasia y otros ejercicios físicos y sports, porque cree, como los alemanes, que la regeneración de España no vendrá sino después de haberse efectuado una completa regeneración física. Abogó también, como el Sr. Sanz Romo y el Sr. Díaz, por la creación de la Escuela Militar de las clases civiles, y entonó un verdadero himno á la Patria fuerte, grande y poderosa, que pueda alargar—dijo—su mano amiga, pero potente, á las naciones más poderosas, como Alemania y otras.

Y en esta charla llegó un aviso telegráfico manifestando que D. Alberto Aguilera, generalísimo de estas huestes, había llegado en el tren de la una, y se hallaba preparando el banquete que á las señoras y niños (unas 80) se daba en la vivienda principal de la casa, y acto seguido surgió la idea de un supuesto táctico.

Se le telegrafió: «Sabedores seomastro, tremos á rescatarle; que mantengan su defensa.» Contestó: «Venir.»

Se formó la compañía, abastieron tiendas y cargaron la impedimenta con la rapidez propia de soldados veteranos. Se les explicó el objetivo: tomar la casa aprovechando una sección el cauce de un arroyo seco que bordeaba cerca de la casa y otra la cuenca pligada de dos lomas que desembocaba en dirección á ella, quedando la otra en reserva para eventualidades y refuerzo en el momento del choque.

En línea de columnas con distancias á 30 metros dispuso el capitán emprender la marcha hasta llegar á un kilómetro de la casa, y á esta altura ordenó el despliegue de dos secciones á cubierto de fuegos, que iban avanzando por saltos escalonados á medida que iban recibiendo noticias de las parejas exploradoras, y así llegaron hasta el rancho en que aceleradamente iban ganando é impidió el Sr. Aguilera se tomase al asalto, pensando que era un esfuerzo á que no debían llegar, dándose por rendido, y terminado el supuesto, reuniéndose para desfilar.

Nuevo descanso en el patio de la casa y distribución de la merienda, medio pan y miel de abejas, y como refresco una sangría primorosa á los chicos. Para los mayores, jamón, carveza, etc. Un derroche de esplendor.

Después no hubo tiempo para practicar el tiro y sólo se foguaron los hijos del señor Spielberg, pues se acercaba la hora del tren, que no podía perderse. A los acordes del himno del Bon Cards de Madrid, que tan popular hizo el hoy coronel Páez Jaramillo, y del *ur, dos, tres*, típico de la compañía infantil, se dió la orden de marcha, precediendo antes el himno alemán y la Marcha Real, con vivas entusiastas á Alemania y al Rey, que dió el Sr. Aguilera, y á España, que fueron contestados con calor y estronadores aplausos. Llegados á la estación se procedió al embarque en el ferrocarril con igual exactitud que por la mañana, y al arrancar el tren, de aquellos pechos juveniles satisfechos surgió espontáneo y rebosando agradecimiento el grito de viva D. Maximiliano y su familia, entonando la música el himno alemán.

Parceo increíble que 120 niños, todos de diez á diez y seis años de edad, puedan nutrirse para realizar un ejercicio con tanto orden, silencio y exactitud y cuidado como los que ejecutó dicha compañía infantil, y más que esto, que estén en continuo ejercicio demostrando el mejor cansancio ni decalimento alguno en ejerciendo tan intenso y se explica como expresa el señor comandante Díaz al manifes-

tar que el hábito hace la función fácil, acostumbrando al organismo al esfuerzo; y por ello dedicamos calorosos aplausos á los organizadores y actores todos de tan simpática é instructora fiesta.

El Sr. Spielberg debe estar satisfecho, porque gracias á su iniciativa se ha celebrado esta fiesta.

También le demos la enhorabuena muy cariñosa á sus simpáticos niños; y muy especialmente á su bondadosa y distinguida señora, por la grata acogida que han tenido la compañía infantil é invitados de Madrid.

M. F.

BANCO DE ESPAÑA

Renovación de Obligaciones del Tesoro.

Venotendo el 15 de Agosto próximo las Obligaciones del Tesoro al 3 por 100, emisión de 15 de Agosto de 1911, se avisa á los tenedores de estos efectos públicos que deseen realizar el capital, que podrán presentarlos desde el 1.º de Agosto en estas Oficinas ó en las Sucesales del Banco, con la factura correspondiente, para su reembolso.

Los que prefieran canjear las mencionadas Obligaciones por las que se han de emitir con fecha 15 de Agosto de 1912, en las mismas condiciones que aquéllas, conforme á lo dispuesto en el Real decreto de 22 del actual, podrán conservar los títulos en su poder, después de cobrar los intereses, hasta tanto que se anuncie la entrega de los títulos que se han de facilitar en cambio de los actuales.

Se entenderá que optan por recibir las nuevas Obligaciones en cambio de las actuales, los interesados que no las hayan presentado á reembolso el 15 de Agosto próximo, según previene el art. 1.º del citado Real decreto.

Los interesados que tengan Obligaciones en depósito en el Banco y deseen realizar el capital, habrán de cancelar previamente los respectivos depósitos.

Madrid, 27 de Julio de 1912.—El secretario general, Gabriel Miranda.

Los festejos de "El Imparcial."

La cabalgata.

Verificóse el 28 la fiesta organizada por nuestro estimado colega *El Imparcial* y constituyó un éxito indiscutible para el popular colega que la inició y para cuantos han contribuido á su organización.

Minutos antes de las diez de la noche púsose en marcha el vistosísimo cortejo, produciendo la aparición de las secciones de los guardias de Seguridad y municipales que abrían marcha, una vibración de entusiasmo en la inmensa muchedumbre que se agolpaba en todo el trayecto que la cabalgata había de recorrer.

A las secciones de guardias de Seguridad y municipales que abrían marcha seguían los cabaleros, haciendo sus grotescas danzas al son del tamboril y la dulzaina.

Luego una sección de guardias municipales á caballo en traje de gran gala.

Un heraldo á caballo con el estandarte de la muy hermosa villa madrileña.

A continuación iba la charanga del batallón de Llerena, que entonaba un alegre pasodoble, bajo la dirección de Sr. Marquina, y después pajes, 20 piqueros á caballo, la música del Hospicio, guaritas municipales y carrozas de gala del Ayuntamiento y la Diputación.

Fueron celebrados por el público un automóvil lujoso enviado por *El Imparcial*; tres caléas y varios landós, ocupados todos por bellísimas señoritas ataviadas con gran lujo.

Al llegar la cabalgata á la plaza de España, que aparecía ocupada totalmente por una muchedumbre inmensa, las ovaciones á las precostas muchachas que ocupaban los coches se hicieron realmente imponentes.

Aunque estaba indicado que la cabalgata había de disolverse frente al palacio de Liria, la comitiva siguió por las calles de Ventura Rodríguez, Ferraz y Bailén y no comenzó á separarse los coches hasta la plaza de Oriente.

A las doce había terminado el brillante festejo. Del admirable y completo éxito que éste ha tenido pueden estar satisfechos, además de nuestro colega *El Imparcial*, el popular ex alcalde D. Alberto Aguilera, las autoridades y el distinguido capitán de corbeta D. José Asensio y Burgón, que, como segundo jefe de la ayuntamiento mayor del ministerio de Marina, contribuyó también eficazmente á la buena organización de la fiesta.

El baile en los Mostenses.

Esta fiesta tan popular y tan grata al pueblo madrileño ha constituido una de las noches más sugestivas de los actuales festejos. El amplio mercado de los Mostenses apareció todo convertido en un llado salón de baile, en el que el jardnero mayor del Ayuntamiento, D. Ceclilio Rodríguez, ha realizado verdaderas maravillas de arte y buen gusto. El Sr. Rodríguez consiguió, con los ele-

CURACION del **DIÁBETES**
EL VINO PESQUI URANIADO
EL AZÚCAR DIABÉTICO.
De fuerza y vigor, calma la sed y impide los accidentes diabéticos, gangrena, antrax, etc. — En venta en todas las farmacias.

mentos de que pudo disponer en unas cuantas horas, transformar el local hasta dejarlo, por lo vistoso, convertido en una decoración de Murlet.

El elemento femenino estaba espléndidamente representado por un mujercito selecto, de ese que nunca falta en esta clase de fiestas.

Dos bandas de músicos, la del Hospicio y la del regimiento del Rey, ejecutaban alternativamente alegres ballables, que la juventud aprovechaba para saciar sus aficiones al arte coreográfico.

Durante el baile, que se prolongó hasta el amanecer, no hubo que lamentar el menor incidente desagradable.

Diario Oficial

(Del 30 de Julio de 1912.— Núm. 168.)

Clasificación.

Se declara apto para el ascenso al segundo teniente de Caballería D. Enrique González Arambó.

Tiro al blanco.

El orden de concurrencia á los ejercicios de instrucción de tiro de los Cuerpos de la guarnición de Madrid es el siguiente:

Día 29, regimiento del Rey; 30, León; 31, Madrid y Barbastro; 1.º de Agosto, Navas y Llorca; 2, Saboya, y 3, Wad-Ras.

Destinos en Artillería.

Tenientes coronelas: D. Felipe Arteaga, al 12 regimiento montado; D. José Alonso y D. José Rodríguez, á excedentes en la 3.ª y 1.ª región, respectivamente.

Comandantes: D. Vicente Paga, al regimiento de montaña de Melilla; D. Eusebio Fernández Martín de Oндара, á la Comandancia de Tenorio; y D. Juan Peña, al segundo de montaña.

Capitanes: D. Arturo Quintana y D. Eduardo Seijos, á la Comandancia de Cartagena.

Primeros tenientes: D. Luis Flórez y don Enrique Flórez, á la Comandancia de Ceuta; D. Francisco Escudero y D. José Acosta, a regimiento mixto de Ceuta; D. Manuel Moya, al tercer montado; D. Tomás Ruano, al décimosegundo; D. Antonio del Rosal, al décimosegundo; y D. Antonio Cleta, al segundo de montaña.

Segundos tenientes de la Escala de reserva: D. Policarpo Andradá, á la Comandancia de Pamplona; D. Teodoro I., á la de Cádiz, y D. Francisco Baldillón, á la de Melilla.

Destinos en Melilla.

Se ha dispuesto que del cuadro de eventualidades en Melilla pasen á los Cuerpos que á continuación se expresan los siguientes oficiales de Infantería:

Al regimiento de Cerinola: capitanes don Mariano García y D. José Castro Muñoz; primer teniente D. Mateo Torres, y segundos de la Escala de reserva D. Santiago Ortega y D. Juan Pérez.

Al de San Fernando: capitán D. Ricardo Argos.

Al de Melilla: primeros tenientes D. Rafael Vinti y D. Antonio Moreno Cortés; segundos tenientes D. José Cañillas, D. Joaquín Villanueva, y de la Escala de reserva D. José Pérez Vaquero y D. Francisco de Gregorio Lleras.

Al de Añtea: primeros tenientes D. Alberto Garrido, D. Buenaventura González Martín, D. Gerardo Caballero y D. Ramón Crosno, y segundo de la Escala de reserva don Eleuterio Tendero.

Al batallón Cazadores de Tarifa: primeros tenientes D. Gonzalo Bueno y D. Enrique González Conde.

Al de Segorbe: primer teniente D. Luis Pareja.

Profesorado.

Cesa en el cargo de profesor de la Academia de Artillería el comandante D. Luis Rafael López Casparós.

Información de Marina

Movimiento de barcos.

Saló: De Algeciras, para Larache, el «Lobo».
Entró: En Melilla, el «Extremadura».
Fondearon: En La Coruña, el remolcador de guerra francés «Abelille».
En Melilla, el «Bonifaz».
En Palma de Mallorca, el «Nueva España».

Falleció en El Ferrol, de enfermedad natural, el contador de navio de primera clase don Luis A. Ugidos López.

Reales órdenes.

Concede cambio de residencia para San Fernando (Cádiz) al capitán de Infantería don Marina en situación de excedencia D. Pedro Montoro.

Idem autorización para usar sobre el uniforme la medalla conmemorativa de la Cruz Roja Española al capitán de Infantería don Marina D. Emilio Martínez Sánchez.

Traslada Real orden de Guerra que concede permuta de cruces al segundo teniente de Infantería don Marina D. José Yáñez.

Destina á la Ayudantía de guardias de Arsenal de El Ferrol al capitán de la E. R. D. D. Gastó Gómez.

Dispone quede en situación de excedencia el ídem D. Francisco Ortiz.

Destina al apostadero de Cádiz al aprendiz maquinista D. Ramón Camacho.

Nombra subdirector de la Escuela Naval a capitán de fragata D. Federico Monreal.

Idem comandante del torpedero «Acovedo» al teniente de navio D. Ramón Rodríguez Navarro.

Idem secretario de la Jefatura de armamentos del arsenal de la Carraca al capitán de corbeta D. Antonio López Carón.

Idem auxiliar del taller de electricidad y torpedos del arsenal de la Carraca al ídem don Manuel Fernández Almeyda.

Idem presidente de la Junta de exámenes para maquinistas navales al capitán de navio de la Escala de tierra D. Miguel de Goytis, marqués de los Alamares del Guadalete.

Declara indemnizable comisión del servicio desempeñada en San Sebastián por el teniente de navio D. Manuel Mendivil y portero del ministerio D. Valentín Ferrer.

Idem ídem descompenada en El Ferrol por el teniente de navio de la Escala de tierra don D. José García de Quesada.

Concede licencia al auxiliar tercero del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina D. Luis Thomas.

Destina á esta corte al escribiente de segunda D. Julio Ramos Harmoso.

Dispone que el segundo capellán de la Armada D. Alberto Pellás quede agregado á la Teneancia Vicaría del Apostadero de Cádiz.

Aprueba propuesta de destino de varios capellanes de la Armada.

El cartel para l'oy

NOVEDADES.—De 7 á 11¼, secciones de cinematógrafo y números de variedades.

A las 11¼ (especial), cinematógrafo y todos los números.

LATINA.—A las 6, La patria ética.

A las 7¼, Sangre moza.

A las 8¼, Cambios naturales.

A las 10, La banda de trompetas.

A las 11¼, Los trasnochadores.

COLISEO IMPERIAL.—(Consepeón Jerónimo, 8).—Dos grandes secciones de películas, de 6¼ á 8¼ y de 9¼ á 12¼.—Últimas novedades de las principales marcas de Europa y América.

Todos los días cambio de programa.

EL PARAISO (Alcalá, 149.—Teléfono 2.414.)—Delicioso parque de recreos.—Cinematógrafo. Banda militar.—Patines.—Law-tennis.—Cabo aéreo.—Trinquete americano.—Tiro al blanco.

Variedades.—El sitio más agradable de Madrid.—Tarde: á las siete.—Neche: á las nueve y media.

Éxito inmenso de la bellísima cupletista Florencia Ochoa.

CIUDAD LINEAL.—Todos los días, de 7 de la tarde á 12 de la noche, kursaal, campeonato lucha grecorromana; Circle swing, african dip, tiro al blanco y restaurant.

EL POLO NORTE (Puerta de Atocha).—(Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, ómica y musical, bajo la dirección de D. Cándido Bárcena).—Secciones á las 9 y 10¼.—Cinematógrafo.

ROMEA.—De 6¼ á 8¼ y de 9¼ á 12¼, sección continua de cinematógrafo.—Cambio diario de películas.

Estranos de las más importantes fábricas extranjeras.—Butaca, 30 céntimos.

BENA VENITE.—De 6 á 12¼, sección continua de cinematógrafo.—Todos los días, estrenos.

TRIANON-PALACE (Alcalá, 20).—Cinema artístico.—Sección continua de cinematógrafo de 6 de la tarde á 12 de la noche.—Programa variado cada día con las últimas creaciones de las mejores casas.

Precios populares.
CINEMA X (Glorieta de Bilbao).—Salón de verano.—Sección continua de cinematógrafo de 6 á 12¼ de la noche.—Todos los días estrenos y cambio de películas.
Gran ventilación. Excelente temperatura.
TEATRO NUEVO.—De 6 á 8¼ y de 9¼ á 12¼ de la noche, grandes secciones de cinematógrafo. Programa variado y escogido.

Imp. y Lit. EL FORNERIE
MARTÍNEZ DE VELASCO Y COMPAÑÍA
PASEO, 15.—TELÉFONO 1041.—MADRID



Gran Relojeria de Paris

FUENCARRAL, 59.—MADRID

Apartado de Correos, 564

La última novedad; sin manilla ninguna, mar-
ca las horas y minutos con claridad; máquina fuer-
te de acero, preciosa.
Tiene complicaciones fotográficas que se ope-
ran con sencilla manilla que se puede abrir y
poner la fotografía que se quiere tomar.
Caja de acero pulido, resplandeciente; todas estas
combinaciones forman un conjunto armonioso tal,
que no hay reloj más bonito que el que presenta
el conocido industrial L. THIERRY.
Aparte de su belleza artística, es de sencillas
precisión y seguridad.
Su precio es de 25 pesetas en seis plazos men-
suales. Va por correo certificado, con aumento de
1.50 pesetas por franco.

THIERRY.—GRAN RELOJERIA DE PARIS
FUENCARRAL, 59.—MADRID



Farmacia central

DE

"LA VICTORIA"

Medicamentos químicamente puros.—Precios sin competencia.

	Pesetas.
Agua de azahar Victoria, (frasco).....	1'25
Agua de Colonia Victoria, (frasco de litro).....	3'50
Bálsamo Victoria, (analgésico) (tarro).....	2'00
Cápsulas de aceite de Ricino (caja).....	1'00
Id. Eucaliptol (tubo).....	2'00
Id. Guayacol (tubo).....	2'00
Id. Morrhual (tubo).....	2'00
Id. Sándalo y Salol (caja).....	2'00
Id. Sulfato de Quina (tubo).....	2'00
Id. Terpinol (tubo).....	1'75
Carbonato de Litina efervescente (frasco).....	2'00
Cataplasma balsámica.....	1'50
Cigarrillos carminativos (paquete).....	0'50
Citrato de magnesia Victoria, (frasco).....	0'75
Embrocación potencial vigorizante (frasco).....	10'00
Emulsión Victoria de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa (frasco).....	0'75
Glicofosfato de cal granulado (frasco).....	1'00
Hurol (para hacer balsámicas las propiedades del tabaco) (frasco).....	1'00
Insecticida Victoria (mataladillas) (frasco).....	1'00
Irrigación Americana, (contra el flujo de la mujer) (frasco).....	3'00
Kola granulada (frasco).....	1'00
Lecitina granulada Victoria (frasco).....	2'25
Licor Oro Victoria (dentífrico) (frasco).....	1'00
Linimento antihemorroidal (tarro).....	1'50
Nervina Victoria (frasco).....	4'00
Panacea Estomacal (botella).....	5'00
Pastillas comprimidas de Clorato potásico (caja).....	0'25
Id. Id. de Mentol y Cocaína (caja).....	0'50
Id. Id. de Permanganato potásico (caja).....	0'50
Id. Id. de Rubiarbo Chino (caja).....	0'50
Id. Id. de Sublimado (tubo).....	0'25
Pectoral Victoria (frasco).....	3'00
Perlas de Eter (caja).....	1'00
Píldoras Americanas (contra el paludismo) (caja).....	3'00
Id. Blancard (caja).....	1'00
Id. Bland (caja).....	1'00
Id. Vitales (tónico reconstituyente) (caja).....	3'00
Polvos Atemporantes (antidiarréicos) (caja).....	2'00
Id. Desinfectantes (del tubo digestivo) (caja).....	2'00
Pomada anti oftálmica, (tarro).....	1'00
Id. Atemporante (antiherpética) (tarro).....	1'00
Id. Capilar (para el cabello) (tarro).....	1'50
Salicilatos de bismuto y cerio (caja).....	1'00
Solución de clorhidrofosfato de cal creosotada (frasco).....	1'00
Supositorios Victoria, (sustituyen a las purgas y lavativas) (caja).....	1'00
Vigor Unal (para el pelo) (frasco).....	3'00
Vino arsenical quinado (frasco).....	3'00

Victoria, n.º 6 y 8 (Junto a la Puerta del Sol). MADRID.



Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico.

El día 26 de Julio, saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor Antonio López directamente para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela-Colombia.

El día 10 de Julio saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor Legazpi, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata, (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en la Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curaçao, y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.

El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Alicante, directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.

El día 3 de Julio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor León XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo.

El día 2 de Julio saldrá de Barcelona el vapor M. L. Villaverde con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tángier, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo. Regreso de Fernando Poo, el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30% en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de comunicaciones marítimas.

Servicios comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico.

El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Alfonso XIII directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

MANUFACTURA DE ARMAS DE FUEGO

DE

T. ARZUBIA (S. en C.)

Fabricación de escopetas, revólvers y pistola automática VESTA, adaptada al cartucho BROWING de 7,65 y 6,35

Especialidad en revólvers SMITH-EXPRESS, calibres 22 y 38, de 10 y 8 tiros, respectivamente, y revólvers VELO-SMITH, calibre 6 m.m., de 10 y 8 tiros

Importación directa de rifles de repeticion marcas americanas. Especialidad en rifles WINCHESTER, calibre 44, de 12 y 14 tiros.

Precios y condiciones véanse en nuestros Catálogos, que remitimos a solicitud, contra envío de 0,30 pesetas para franco y certificado. Condiciones especiales de venta a los Sres. Oficiales, Clases é individuos del Ejército y la Armada.

T. ARZUBIA (S. en C.) — EIBAR

Ciencia, Belleza, Fortuna

Método nuevo, sencillo, maravilloso y práctico para hacerse amar, vencer la timidez, desarrollar la voluntad, hacerse simpático, mejorar la memoria, alcanzar éxito en los negocios y triunfar siempre en todo; en suma, para ser feliz.

Precio: 3 pesetas, franco de porte.

Para pedidos, dirigirse á J. Lozano.-Victoria, 6.-Madrid.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑO

Compañía de seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 millones de pesetas efectivas

Completamente desembolsada

en todas las provincias de España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguro sobre la vida; Seguros contra incendios

4, 43.—OFICINAS: Caballero de Gracia, 60.

ANTONIO POBLETE MANZANO

HABILITADO DE CLASES PASIVAS

Apoderamientos para militares en activo, retirados y pensionistas

Gestión gratuita; uno por ciento de comisión de las cantidades a percibir.

Madrid.—Carranza, 16, segundo derecha.

Horas de despacho: De 8 a 10 mañana y de 6 a 8 tarde.

GRANDES ALMACENES

"EL SIGLO"

Los mayores y más importantes de España

Conde, Puerto y C.

BARCELONA

Precio fijo

Ventas al contado

Plaza de los Estudios, 5 y 1

Calle Xuclá, 10, 12 y 14

Plaza Buensuceso, 11